

24M Elecciones Partidos emergentes

San Mateo, entre dos independientes

Antonio Ortega, alcalde del municipio grancanario y candidato de Avesan, espera repetir mayoría absoluta ante su rival político, Gregorio González de ASM

Eva Rancho

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

En vísperas de los comicios municipales y autonómicos, La Vega de San Mateo vive un fuego cruzado de acusaciones, de dimes y diretes, de tú hiciste o dejaste de hacer, entre el actual equipo de gobierno y la oposición. En medio de esta dialéctica política entre el alcalde Antonio Ortega, de Asamblea de Vecinos de San Mateo (Avesan), y el aspirante a recuperar el bastón de mando tras cuatro años, Gregorio González, de Alternativa por San Mateo (ASM), están los cerca de 8.000 vecinos del municipio veguero, que tendrán la papeleta de decidir este domingo el porvenir de la tierra que les vio nacer.

Unos, partidarios de la política de antaño de González, por su apuesta realista y sólida. Otros, simpatizantes de Ortega, por el aire fresco que personifica y que acabó en el anterior mandato con 16 años de hegemonía de ASM, una formación con un cuarto de siglo de vida y arraigada en sus inicios a Nueva Canarias. Y otros tantos, indecisos por el sobre que meterán en las urnas este domingo. Suenan tan bien y tan convincentes ambas películas, que no saben a quién creer de los dos candidatos.

Tiempo de reproches

Recuperar servicios sociales. Recuperar participación ciudadana. Recuperar servicios deportivos y vida cultural. Este es el verbo que más se repite en el discurso de Gregorio González, candidato por Alternativa por San Mateo (ASM). En las elecciones locales de 2011, contra todo pronóstico, este licenciado en Empresariales, de 39 años recién cumplidos, fue desbancado de la Alcaldía por Antonio Ortega, un licenciado en Derecho, de 44 años, que acaparó la mayoría absoluta con su partido político independiente, Avesan, de apenas tres meses de vida.

Ahora, en la recta final de la campaña electoral, los reproches llaman a la puerta. El número uno de la corporación local anterior acusa a Ortega de basar sus cuatro años de mandato en "mentiras, engaño, y aprovecharse de las miserias de la gente para arrastrar votos" y de incumplir proyectos como la embotelladora, la fábrica de quesos y el hipódromo, algo que ha provocado "un malestar generalizado".

En la mente de González no cabe ninguna duda. "Estoy totalmente conven-

cido de que recuperaré la Alcaldía", aseveró el que fuera regidor de La Vega de San Mateo desde 2006 hasta 2011, que negó que dejara temblando las arcas públicas del Ayuntamiento. Sin embargo, el actual alcalde, Antonio Ortega, aseguró que el Consistorio heredó "una deuda de los anteriores gestores del municipio superior a tres millones de euros", mientras que él logró cerrar el ejercicio 2014 "con 1.668.000 de euros de superávit y un periodo medio de pago a proveedores de ocho días, récord en Canarias, además de bajar el impuesto del IBI".

Acusaciones van, acusaciones vienen sobre varios planes que aún no han visto la luz, como la embotelladora, la fábrica de quesos y el hipódromo. Ortega, director general de Desarrollo Agrícola del Gobierno de Canarias de 2002 a 2007, alegó que "en los programas electorales hay cosas que son inmediatas y otras que no", aunque no renuncian a ellas, "y hay otras tantas que no estaban y se han realizado".

El alcalde de La Vega de San Mateo afirmó que lleva luchando con el Cabildo de Gran Canaria durante cuatro años para poner en marcha esta bodega insular pública, que "costó siete millones de euros" y cuya titularidad de suelo recae en el Ayuntamiento del municipio veguero, según indicó el propio regidor.

Con respecto al futuro hipódromo, proyectado en Las Lagunetas, en el Lomo del Medio, Ortega aseguró que ya han realizado gestiones con

El anterior regidor municipal (2006-2011) acusa a Ortega de incumplir proyectos como la embotelladora

El alcalde acusa al líder de ASM de dejar una deuda superior a tres millones de euros en las arcas municipales

la corporación insular, pero afirmó que existe un impedimento. "Es una zona que se adquiere para realizar una balsa en 2001, que pierde la financiación y que no se ha realizado. Nos dicen desde el Consejo Insular de Aguas que una vez se haga, sí se podrá construir el hipódromo, pero antes no porque los terrenos están afectados", explicó el fundador de Avesan. Asimismo, Ortega no ceja en su empeño de sacar el proyecto de la quesería artesanal en Medianías, con cuajo natural de baifo en lugar de productos químicos, como marcaba la tradición en la Isla.

Con la seguridad de que repetirá éxito electoral este domingo en las urnas, el que fuera en su día el *Pollo de la Mina de Lucha Canaria*, defendió con firmeza su gestión municipal

durante estos últimos cuatro años, como réplica a los golpes dialécticos de su contrincante en la brega política, Gregorio González, del también independiente ASM.

El actual regidor municipal afirmó que su equipo de gobierno invirtió un millón de euros en el aparcamiento subterráneo entre las naves del mercado, más de 500.000 euros en el Camino de Las Monagas, más de cinco millones de euros en un plan de barrios para hormigonar y asfaltar cerca de 70 kilómetros de carreteras en diversos núcleos de población, y 800.000 euros en varias infraestructuras deportivas.

Servicios sociales

Los servicios sociales figuran como otro punto de discrepancia y desmentidos. González, que compagina su carrera política con dos negocios de hostelería en la capital grancanaria, propuso "recuperar unos servicios sociales de calidad, bien estructurados", y acusó a Ortega de "desmantelar la atención a las personas con cinco despidos, dejando bajo mínimos los servicios sociales cuando más lo necesitaban los vecinos, a los que se les ha dado la espalda".

Por su parte, la defensa del alcalde veguero se basó en cifras económicas. "En 2010 recuerdo que para emergencia social ellos tenían presupuestados 4.000 euros, sin embargo todos los años mandaban 15.000 euros a Venezuela, Tiahuanaco o el Sahara. En 2014 nosotros teníamos una partida de 48.000 euros para atender esas necesidades", aseguró Ortega. El regidor municipal negó los citados ceses y alegó que "es incongruente que haya una duplicidad de servicios, de áreas que no son competencia del Ayuntamiento, sino del Gobierno de Canarias y Cabildo insular".

Lejos de las diferencias entre Avesan y ASM, ambas planchas electorales tienden la mano a los agricultores y ganaderos locales para dar salida a sus productos, conscientes de la importancia que posee el sector primario en la economía de La Vega de San Mateo.

Antonio Ortega (izda.) y Gregorio González. | LP/DLP



Tomás Juan López
Somos Lanzarote Cabildo

"Apoyo Somos Lanzarote, es un movimiento desde abajo y la llave del cambio"

Eva Rancho

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

¿Qué le empujó a saltar a la primera línea política?

Nunca he participado en política partidista, pero sí en movimientos sociales, por ejemplo contra las prospecciones petrolíferas. Esto es un paso más, considero que los ciudadanos tienen que hacer la política, y además creo que es el momento no sólo por las circunstancias negativas donde se encuentra la sociedad en diferentes ámbitos, sino que Somos Lanzarote es la construcción de un movimiento desde aquí, desde abajo, en el que se integran diferentes organizaciones, es la herramienta de cambio necesaria y me parecía conveniente apoyarla.

¿Cuántos son en total?

Cinco organizaciones: Alternativa Ciudadana 25 de Mayo (para Cabildo de Lanzarote y Ayuntamiento de Arrecife), Alternativa Democrática de Haría (para Ayuntamiento de Haría), y luego formaciones que no tienen representación, Partido Verde Canario, Alternativa Nacionalista Canaria y Vecinos Unidos, que está entre partido y colectivo vecinal porque trabajan sobre todo en los barrios.

¿Las propuestas de su proyecto de cambio?

Primero los derechos sociales y laborales. El principal problema de la isla es el desempleo 31%, según la EPA, y por lo tanto, apostamos por un plan de empleo juvenil, para los parados de larga duración. Apostamos también a medio plazo por el cambio de modelo económico para Lanzarote que también genere empleo, y la lucha contra la explotación laboral aún existente. Otros puntos fuertes de nuestro programa sería la participación ciudadana, la defensa de lo público y la mayor calidad democrática. Tenemos un manifiesto ético que establece la lucha contra la corrupción y el enchufismo.